
 

「学び交流センターを公民館とすることについて」に寄せられた意

見と検討結果 
 

 

 

【パブリックコメント実施期間】   令和３年９月１日（水）から令和３年９月３０日（木）まで 

 

【担当部局】    生涯学習部社会教育課 

 

【意見提出者】    １７人 

 

【意見件数】     ２８件 

 

【意見への対応】   採  用 ： 意見に基づき原案を修正するもの        ３件 

一部採用 ： 意見に基づき原案を一部修正するもの      ４件 

不 採 用 ： 意見を原案に反映しないもの          ５件 

記 載 済 ： 既に原案に盛り込まれているもの        ０件 

参  考 ： 原案に盛り込めないが今後参考とするもの    ５件 

そ の 他 ： ご質問・ご意見として伺うもの        １１件 

 

 

【意見の検討経過】 令和３年１０月１日～１０月１３日 当課及び関係部局において意見の検討及び検討結果（案）の作成 

          令和３年１０月２２日 総務企画課、企画課に合議のうえ、教育長決裁にて最終決定 
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「学び交流センターを公民館とすることについて」に寄せられた意見と検討結果 

№ 意見の要旨 検討結果 検討内容 

１ 学び交流センターを公民館にすることに賛同します。 そ の 他 ご意見を踏まえ、社会教育を推進する公民館運営に努めてま

いります。 

２ 冬場の換気のため、換気設備を付けてほしい。 不 採 用  現時点では換気設備の設置予定はありませんが、コロナウィ

ルス感染症対策として、空気の入れ替え等をこまめに行うな

ど、換気には十分配慮します。 

３ 各部屋の防音対策を実施してほしい。 一部採用  楽器や音響機器の使用に快適性を持たせるために、多目的ホ

ールに吸音の対策を施します。 

４  公民館は時代を感じさせるよい施設であるが、安全面

を考えると、老朽化のため廃止するのはやむを得ない。 

そ の 他 ご意見のとおり、快適な公民館を目指してまいります。 

５ 利用者が増えても、不足することのないよう駐車スペ

ースの確保をお願いします。 

採  用 駐車場の整備等を行い、利便性の向上に努めます。 

６ 学び交流センターは今使用している団体で埋まって

いる。単発でも使用できるよう部屋を増やしてほしい。 

採  用  単発での利用にもできるだけ可能にしていくために、新たな

研修室等を設置いたします。また、休館日の見直し等も検討し

ます。 
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№ 意見の要旨 検討結果 検討内容 

７ リングプルを学び交流センターでも集めてほしい。 不 採 用  リングプルの回収は近隣の小中学校が主体となって実施し

ており、今後の設置場所については、学校側と協議してまいり

ます。 

８ 駐車場から玄関が遠く、荷物を運ぶ際には不便なので

改善してほしい。 

一部採用 

 

建物の構造上、駐車場の近くに玄関を設置することはできま

せんが、大きな荷物を運ぶ際には、自動車で近くまでの入れる

裏口を新たに設置いたしますのでご利用ください。 

９ バスの停留所を近くに設置してほしい。 不 採 用 バス停留所の設置はバスの運行経路上にありますので、現状

ではこれ以上建物の近くに設置することは難しいことをご理

解願います。 

１０ 建物の場所が公道から遠いので、コミュニティバスや

タクシー会社との連携はできないか。 

 

不 採 用  現時点では交通機関等の設置予定はありませんが、駐車場の

整備等を行い、利便性の向上に努めます。 

１１ タップ教室や手品教室、人形劇の人形つくりなどのユ

ニークな教室を実施してほしい。 

参  考 ご意見を踏まえ、社会教育を推進する事業を実施してまいり

ます。 

１２ 衛生面もあり、スリッパの利用をやめ、上履きの持参

にしてはどうか。 

 

一部採用  来館者には、スリッパに履き替えていただいておりますが、

上履きの利用を制限するものではございません。 
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№ 意見の要旨 検討結果 検討内容 

１３ 小学生用の靴箱なので、使いにくい。 そ の 他  学び交流センターの玄関に設置されていた小学生用の下駄

箱は、現在大人用に取り替え、ブーツ用の箇所も設置しており

ます。 

１４ 現在公民館を利用していて、新しい公民館でも同様の

荷物置き場を確保してほしい。 

一部採用  来年度に向け荷物置き場を増やしますが、お貸しできるスペ

ースには限りがあります。他の団体との兼ね合いもあるため、

必ず荷物置き場を確保できるとは言えませんが、できる限り要

望をお聞きしたいと思います。 

１５ 使用料は従来どおりですか。 

 

そ の 他 来年度の使用料については、今年度市内公共施設使用料の見

直しのパブリックコメントをすでに実施しており、来年度から

改定を予定しています。 

１６ 現在、学び交流センターを使用していますが、来年度

以降も従来どおり利用可能か。 

そ の 他 現在、学び交流センターを利用されている方は引き続き利用

できるよう取り進めてまいります。 

１７ 利用者、件数とも相当増加しますが、混雑時の対応は

大丈夫か。 

そ の 他 利用者が増えることにはなりますが、利用時間に違いがある

ため、混雑時でも対応可能と考えております。 
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№ 意見の要旨 検討結果 検討内容 

１８ 従来、学び交流センターに使用中止の連絡は１週間ま

でであるが、利用者増により規則は変更しますか。 

そ の 他 使用中止の連絡に期限はありません。ただし、使用料の還付

につきましては、使用開始の日の５日前までに使用の取消しを

申し出た場合に限らせていただいております。現在のところ、

使用中止等の手続きについて、規則の変更予定はございませ

ん。 

１９ 新しい公民館になっても、石狩市が主催する講座をた

くさん行っていただけることを期待します。 

そ の 他 ご意見を踏まえ、社会教育を推進する事業を実施してまいり

ます。 

２０ 陶芸室・陶芸窯を新しい公民館に設置してほしい。 不 採 用 現在のところ、陶芸室、陶芸窯の設置予定はございませんの

で、他の施設で活動を継続していただくようお願いします。 

２１ 新しい公民館は、花川北の中心に位置し、銀行や郵便

局、生協も近く、利便性も良くなるのではと期待してお

ります。 

そ の 他  ご意見のとおり、快適な公民館を目指してまいります。 

２２ 公民館という名称・・・公民館という呼び名そのもの

又は愛称を公募するなどしてイメージを変えてみるこ

とも周知と印象アップになるのではないか。 

参  考 ご意見を踏まえ、愛称等について検討いたします。 
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№ 意見の要旨 検討結果 検討内容 

２３ 施設・環境・・・現状不可能と思いつつ、旧紅葉山小

学校丸ごと一棟、体育館、グランド、図書館、中庭、各

教室を市民の学び、集いの場として使用できると、市民

の学校としての存在、価値が高いものと思います。 

参  考  現在、学び交流センターの半分は、星置養護学校の校舎とし

て使用しておりますが、ご意見を踏まえ、市民の学び、集いの

場として魅力ある公民館を目指してまいります。 

２４ 施設・環境・・・現在の学び交流センターは、場所が

わかりづらいとの声をよく聞く、要所に看板が必要。 

参  考 ご意見を踏まえ、改善に向けた取組を検討したいと思いま

す。 

２５ 施設・環境・・・夜間の照明も必要。車いすの通行、

出入りが容易にできるよう整備してもらいたい。 

採  用 駐車場側に照明の設置を検討いたします。現在、施設の入口

にはスロープを設置しております。その上で、車いすの方の施

設利用の利便性を向上させるため、トイレの改修を行います。 

２６ 各種研究団体の活動保障及び音楽会、講演会、映画

（映）会等イベントの開催を希望します。 

参  考 ご意見を踏まえ、社会教育を推進する事業を実施してまいり

ます。 

２７ 気軽に集えるフリースペース（椅子・テーブル用意）

の設置を希望 

そ の 他 現在、学び交流センターの玄関には、フリースペース（椅子・

テーブル用意）を設置しております。 

２８ 職員、ボランティア、一般市民の意識と行動力を高め

るため、先進地、研究実践者等から学ぶ場が必要。また

活動に際して、相談にのってくれるアドバイザーがいる

とよい。 

そ の 他  ご意見を踏まえ、社会教育を推進する事業を実施してまいり

ます。また要望があれば、社会教育主事を派遣してご相談に伺

いたいと思います。 
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